



Oportunidad de financiamiento y escalabilidad de proyectos son parte de los desafíos en el crecimiento de negocios en la zona.

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diariodelsur.cl

El Global Startup Ecosystem Index 2024, ranking de carácter mundial elaborado por StartupBlink - un centro de investigación y mapa de ecosistemas de emprendimientos de nivel internacional-, calificó a Concepción como un "ecosistema emergente". En el informe, se destacó que la capital regional ocupa el tercer lugar en el país en relación al desarrollo y formación de startups, después de Santiago y Valparaíso. En tanto, la medición también dio cuenta de que Chile en su conjunto retrocedió a la posición 39, ocupando la cuarta posición entre las naciones latinoamericanas con mejores condiciones para emprender.

Si bien Concepción logró avanzar 57 lugares en el ranking, el informe precisó que el ecosistema emprendedor penquista enfrenta varios desafíos, como son la falta de financiamiento y apoyo institucional si es comparado con otras ciudades del país. Otro de los alcances del documento, fue que la centralización del ecosistema en Santiago es uno de los factores que limita el crecimiento de otras ciudades como son Valparaíso y Concepción mismo.

ADN EMPRENDEDOR

El encargado de Selección y Crecimiento de Endeavor Biobío, Felipe Medina, indicó que desde la organización han comprobado que la Región tiene un "importante ADN emprendedor", el que requiere de espacios de relacionamiento y la interiorización de nuevos conocimientos para su fortalecimiento. "Una de las particularidades que destaca es precisamente la mirada regional que los emprendedores suelen tener al fundar sus negocios. La conexión y vinculación que proporciona el programa ayuda a cambiar esta perspectiva, brindándoles la posibilidad de ver más allá de sus mercados locales y enfocarse en la escalabilidad y el crecimiento en un contexto global", expuso.

Y según datos de Endeavor Biobío, las empresas que han participado en el programa de acelera-

Ranking global reconoció capacidad emprendedora de la capital regional

Destacan "ecosistema emergente" de Concepción para desarrollar startups



La startup Eskuad fue la más destacada por su plataforma que permite la gestión de trabajadores en terreno.

El ranking global destacó los emprendimientos de Concepción como son Eskuad, CICLA 3D, Pocketland, Green Bricks, Krino, mifutu.ro y Autocenter.cl.

ción "Startup Biobío", han mostrado un crecimiento en ventas internacionales, destacando la capacidad de escalamiento y de competir en mercados globales. Asimismo, los sectores de tecnología y mercados asociados a las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), como potenciales desarrollos en la zona.

En cuanto a desafíos, Felipe Medina señaló que el nivel de crecimiento y profesionalización del ecosistema emprendedor está de-

terminando en gran parte el desarrollo y crecimiento económico y social de la Región. "Los emprendedores de la zona buscan y requieren de partners para el financiamiento y escalabilidad de sus proyectos. Sólo de esta forma la región podrá consolidarse como un polo de atracción, formación y desarrollo de emprendedores de alto impacto", sostuvo.

Sin embargo, Medina hizo hincapié de que a futuro "es clave trabajar en conjunto para que logremos atraer a venture capitals y otros inversores ángeles a la re-

gión. Esto no solo para impulsar a las empresas locales, sino también contribuir a la descentralización del ecosistema emprendedor, abriendo nuevas oportunidades para startups y scaleups en regiones más alejadas de la capital".

STARTUPS LOCALES

La capital del Biobío figura como la tercera ciudad chilena con más startups (7) en el país y StartupBlink destacó que "los emprendimientos en Concepción están superando el desempeño de

“Es clave trabajar en conjunto para que logremos atraer a venture capitals y otros inversores ángeles a la región. Esto no solo para impulsar a las empresas locales, sino también contribuir a la descentralización”.

Felipe Medina
Endeavor Biobío

7

startups de Concepción fueron destacadas por el ranking internacional elaborado por StartupBlink.

sus contrapartes mundiales". Entre esos 7 emprendimientos, Eskuad ocupa la primera posición regional, el puesto 117 a nivel nacional y 1.063 en Sudamérica. Además de estar entre las mayores 45.000 startups del mundo, integra el listado de las 15.000 más importantes en el rubro del software y transmisión de datos, por su desarrollo de una plataforma que permita la gestión de trabajadores en terreno.

Tras ella, el ranking global ubicó a CICLA 3D, emprendimiento que proporciona filamentos para impresión 3D basados en materiales compuestos y reciclados de alta definición en este tipo de impresión. En el tercer lugar se encuentra Pocketland, empresa que se especializa en desarrollar juegos de rompecabezas y de palabras, los que están disponibles en las plataformas Android e iOS, por donde genera ingresos. En tanto, las otras startups destacadas fueron Green Bricks, Krino, mifutu.ro y Autocenter.cl.